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今年500萬菲人恐因AI失業
本報訊：自由工人聯合會（FFW）週四

表示，由於人工智能（AI）和氣候變化，今

年約有500萬菲工人面臨失業的危險。

根據自由工人聯合會的說法，這是基

於國際貨幣基金組織（IMF）的預測，即菲

律濱14%的勞動力面臨被人工智能取代的風

險，並且由於2024年颱風的影響，失業人數

將達到230萬。

自由工人聯合會在一份聲明中表示：

「我們認為人工智能帶來的失業不會一蹴

而就。」這份日期為2024年12月的國際貨幣

基金組織報告發現，該國估計有36%的工作

「高度暴露」於人工智能。該公司表示，超

過一半的工作是「高度互補的」，人工智能

可以支持而不是取代工人執行的任務。

然 而 ， 報 告 稱 ， 對 於 「 低 互 補 性 工

作」，14%的總勞動力面臨被人工智能取代

的風險。報告指出：「人工智能暴露程度因

性別而異，女性從事的所有工作中約有一半

高度暴露於人工智能，而男性則為四分之

一。」

與此同時，自由工人聯合會負責研究、

倡導和夥伴關係的副總裁加英烈（Jul i u s 

Cainglet）表示，受颱風影響的個人可能會再

次受到影響。

加英烈在新聞發佈會上說：「這真的需

要大量的準備，因為那些在農業中失去工作

的人主要受到超級颱風的影響。」

他補充說：「當我們到2月底和3月底

時，可以預期我們去年經歷的高溫將再次出

現。」他說，為了做好準備，他們必須加大

努力，通過社會對話與僱主接觸。

圖為計順市聯邦大街Philcoa周圍正在興建首都輕軌7號線（MRT-7）的站台。該站計劃
今年底啟用，而整條線路預計2027年底或2028年初全線通車。

近200菲僑民受加州野火影響
本報訊：當又有兩場熊熊大火吞噬洛杉

磯時，菲律濱當局仍需等待，才能確定這場

大規模山火造成的25名死難者中沒有菲律濱

人。

洛杉磯總領事古律斯（Adelio Angelito 

Cruz）在廣播電台表示，約有191名菲律濱人

和菲律濱裔美國人因這場悲劇而流離失所。

他們預計，隨著危險的強風來襲，火勢可能

會進一步蔓延，死亡人數仍會持續增加。

他強調：「本週，數字（191）肯定會上

升。很遺憾的是，死亡人數現已達到25人，

洛杉磯縣辦公室表示，他們需要幾週時間才

能確認屍體的姓名和身份，因為我們無法再

透過臉部識別或指紋來識別他們。」

他說：「他們被燒成炭。」

他說，目前尚無關於菲律濱人或菲律濱

裔美國人失蹤的確認報告。

古律斯表示：「兩處大火仍在燃燒。有

消息稱強風再次來襲，但洛杉磯縣的兩處大

火有可能會進一步蔓延。」

「聖安娜風」，或有人稱之為「魔鬼

風」，是一種強勁、乾燥的風，它從山上吹

下來，據報進一步加劇了加州的火勢。美國

國家氣象局於週二發佈了「特別危險情況」

紅旗警告，因為高達每小時50至70英里的干

風可能助長火勢。1月7日，一場大火席捲了

洛杉磯的一個高檔住宅區，燒燬了房屋，造

成了交通堵塞，並燒燬了太平洋帕利塞德地

區超過510公頃的土地。大火迅速蔓延，而另

一場大火則在內陸約30英里外的帕薩迪納山

麓肆虐，整條街道變成一片火海，房屋和樹

木被燒燬——促使政府宣佈進入緊急狀態。

菲律濱總領事指出，整個加州的空氣品

質也受到了影響。

至於火災的可能原因，古律斯表示洛

杉磯縣當局仍保持沉默，但保證「正在調

查」。

他解釋：「在他們發表官方聲明之前，

我們無法給出任何可能的原因。儘管昨天他

們逮捕了一名縱火未遂者。該人被成功阻止

縱火。」

古律斯表示，受火災影響的數百名菲律

濱人大多是「無證移民」，他們在僱主家中

擔任護理人員。

他說：「不幸的是，當他們僱主的房子

被燒燬時，他們不僅失去了工作，還失去了

家園。」

這些菲律濱人目前身在各個避難中心，

他們的處境受到「持續監察」。但古律斯保

證，他們正在從領事館辦公室和其他關心菲

律濱裔美國人的團體獲得足夠的幫助，這些

團體也一直自願幫助其他受災人員——無論

他們是什麼種族。

總領事還表示，除了基本物資外，他們

還將初步向每位受災的菲律濱人提供200美元

的經濟援助。

他解釋：「我們可以提供的初步經濟援

助是200美元，這僅用於緊急情況。這是每個

受災人員的初始援助金。如果他們是一對母

子，或者一對有三個孩子的夫婦，也就是一

家五口人，他們就有資格獲得100美元。」

由於許多菲律濱受災人員都是沒有證件

的，古律斯還緩解了人們對候任總統特朗普

上台後大規模驅逐出境的擔憂。」。

他解釋：「我認為加州政府的首要任

務是……首先，提供援助。沒有人會問你

是否有證件。這是因為加州被稱為『庇護

州』。」

洛杉磯縣官員已經開始清理和搜索行

動，同時向易受災地區，特別是帕利塞茲和

伊頓火災周圍的地區部署了超過8,500名消防

人員。

MRT-3警告提防網上假免費交通卡
本報訊：首都電車3號線（MRT-3）管理

部門週四向公眾發出警告，稱臉書上有虛假

宣傳免費交通卡及使用與首都電車3號線類似

或相似的標誌的頁面。

首都電車3號線在一份聲明中表示，它與

「大岷區運輸」和「馬尼拉運輸」等社交媒

體頁面沒有任何關聯，這兩個頁面為慶祝交

通部成立126週年而提供免費交通卡。

首都電車3號線提醒公眾：「『大岷區運

輸』和『馬尼拉運輸』的臉書頁面使用與首

都電車3號線相似的標誌，但與首都電車3號

線無任何關係。」

首都電車3號線的管理部門也澄清說，他

們並沒有像上述頁面所宣傳的那樣免費贈送

交通卡。

它敦促公眾警惕潛在的騙局，並透過首

都電車3號線的官方臉書頁面驗證促銷聲明。

首都電車3號線的管理層進一步警告不要

未經授權使用其標誌、名稱或圖像來謀取私

利，並表示如有必要將採取法律行動。

RFA25米售價降至40元
本報訊：農業部週四表示，從週五開

始，Rice-for-All 25（RFA25）的價格將從每公

斤40披索降至38披索。

農業部長劉禮（Francisco Tiu Laurel Jr.）

在一份聲明中表示，此次降價是週一對含5%

碎米的進口大米實施每公斤58披索最高建議

零售價之前實施。

RFA25米品種在全國各地的Kadiwa中心

和售貨亭有售，還有RFA5，其碎米率為5%，

售價為每公斤45披索；RFA100，也稱為「廉

價米」，每公斤售價為36披索。

據農業部稱，最高建議零售價將首先在

大岷區市場實施，並每月進行審查，以反映

全球價格波動和關稅稅率。

該機構還表示，如果進口米價格經常超

過最高建議零售價，它將實施更嚴格的建議

零售價框架，並對違規行為處以相應的罰款

和處罰。

劉禮進一步解釋說，最高建議零售價

框架允許賣家在進口大米的到岸成本（將大

米運入菲國的成本）之上，每公斤賺取約10

披索的利潤。不過，該定價規則並不涵蓋糯

米、日本米或黑米等特色米品種。

他補充說：「如果世界大米價格保持穩

定，我們預計二月份評估後的最高建議零售

價將會下調。」農業部也指出，目前正在評

估大米關稅（從35%降至15%）。

它補充說：「該關稅政策規定每四個月

進行一次審查，下一次評估定於三月。」

2024年11月，小馬科斯總統下令擴大29

披索人人享有大米計劃並在全國建立更多的 

Kadiwa中心。

菲健保保證財務基礎穩固
本 報 訊 ： 菲 律 濱 健 康 保 險 公 司

（PhilHealth）週四再次緩解了人們對其財務

穩定性和全民健保承諾的各種擔憂。

在參議院衛生與人口統計委員會聽證

會上，菲健保總裁兼首席執行官黎德斯馬

（Emmanuel Ledesma Jr.）強調，儘管面臨

2025年總撥款法的零補貼以及財政部指示將

300億披索的未動用資金轉移到國庫所帶來的

挑戰，但該機構的財務基礎仍然穩健。

黎德斯馬向委員會保證，菲健保完全有

能力履行義務，而不會影響會員的福利。

他表示：「由於財務管理審慎，我們的

儲備資金充足，各項計劃都在照常實施。今

年不會減少或取消任何福利待遇。」他還指

出菲健保仍然擁有299億披索的儲備金。

黎德斯馬也強調了去年菲健保福利計劃

的顯著改善，其中全保率提高了95%。

他說，我們已經推出了新的福利，現有

的福利待遇也擴大了。

其中包括乳癌治療保障增加了1,300%；

血液透析套餐保障增加了144%；心臟病、中

風、缺血性心臟病等心血管疾病的保障大幅

增加；腎臟移植（Z福利套餐）保障範圍擴大

到包括活體和已故捐贈者的移植手術，最高

可達215萬披索；Z 福利套餐現在包括10種罕

見疾病，包括楓糖糖尿病和成骨不全症。

預 防 性 保 健 措 施 也 得 到 加 強 ， 問 診

（Konsulta）計劃包括口腔保健服務，為包括

0至15歲的兒童在內的會員提供牙科護理。

他說：「今年，我們的目標是加強提高

效率、降低行政成本，確保每一披索都能為

改善醫療衛生狀況做出貢獻。」

儘管承認面臨挑戰，黎德斯馬也表示

相信菲健保有能力維持其作為國家健保公司

的地位，並為全民健保的更廣泛目標做出貢

獻。

他說：「菲健保正面臨關鍵時刻，但我

向我們的會員保證，我們有能力克服這些挑

戰並繼續履行我們的使命。」

他補充說：「我們可以向菲健保的每

一位成員保證，不要猶豫。不要害怕去醫院

和看醫生，菲健保已經做好了準備，請放

心。」

政府免費為女子接種
人類乳頭瘤病毒疫苗
本 報 訊 ： 衛 生 部 長 赫 博 薩 （ T e d 

Herbosa）週四表示，在資金被納入2025年國

家預算後，衛生部將開始為菲律濱女孩免費

接種人類乳頭瘤病毒 （子宮頸癌） 疫苗。

赫博薩在電視新聞發佈會中表示：「我

向總統提出請求，並得到他的批准，為所有

女孩接種人類乳頭瘤病毒（子宮頸癌）疫

苗。」

「這是非常重要，因為子宮頸癌疫苗費

用昂貴，每劑4,000披索，所以一個九歲女孩

接種兩劑疫苗需要8,000披索。總統為2025年

提供了資金。」

根據世界衛生組織，人類乳頭瘤病毒

是一種常見的性傳染病。研究稱，幾乎所有

有性生活的人在一生中的某個時刻都會被感

染，通常沒有症狀。據稱，人類乳頭瘤病毒

通常無需治療就會自行消失。然而，一些感

染會導致生殖器疣。其他因素則可能導致異

常細胞發展，進而發展為癌症。

子宮頸癌是人類乳頭瘤病毒引起的最常

見的癌症類型。世界衛生組織補充說，可以

透過疫苗預防人類乳頭瘤病毒引起的癌症。

赫博薩表示，人類乳頭瘤病毒免疫運動

可以顯著降低菲律濱的子宮頸癌發生率。

他說：「其效果是子宮頸癌將會消失。

我們仍然需要為男性接種疫苗，因為在其他

國家，他們也為男孩接種疫苗。這需要龐大

資金。」

34地區被視為選舉熱點
本 報 訊 ： 內 政 部 長 黎 穆 惹 （ J u a n i t o 

“Jonvic” Remulla）週四表示，全國共有34

個地區被視為2025年5月全國和地方選舉的選

舉熱點。黎穆惹在聲明中指出，在確定的34

個選舉熱點中，有27個位於穆斯林棉蘭佬摩

洛自治區。

黎穆惹指出：「穆斯林棉蘭佬摩洛自治

區的受關注地區競爭激烈。這是他們第一次

舉行自治選舉，因此競爭非常激烈。」

黎穆惹表示，其他選舉熱點包括東未獅

耶群島的兩個地區和呂宋島的四個地區。

作為5月12日選舉之安全措施的一部分，

黎穆惹指出，目前全國範圍內已在戰略位置

設立了6,327個檢查站。選舉槍支禁令自1月12

日生效以來，已沒收了86支槍支。

黎穆惹指出，86支槍中有33支是在各

個檢查站沒收的，10支是在誘捕行動中繳獲

的，39支是在警方行動中繳獲的，還有3支是

在執行逮捕令時繳獲的。

連接公共Wi-Fi
小心遭黑客攻擊

本報訊：廣播員兼參議員拉菲．杜弗

（Raffy Tulfo）要求資訊通訊技術部協助防

止手機在連接到公共Wi-Fi網絡時遭到黑客攻

擊。

1月15日，杜弗主持了參議院公共服務委

員會的聽證會，出席聽證會的有來自資訊通

訊技術部和本地電信公司的代表。

他對因使用商場或餐廳等公共Wi-Fi網絡

而發生的手機竊聽事件日益增加表示擔憂。

他問：「免費公共Wi-Fi的現狀如何？它

有多安全？為什麼會發生黑客攻擊？政府正

在採取什麼措施保護公眾？難道沒有保護措

施保護公眾免受免費Wi-Fi黑客的攻擊嗎？」

杜弗補充說，黑客可以複製用戶的手

機、潛入對話中，甚至複製用戶的銀行帳

戶。

參議員敦促代表制定預防黑客攻擊的策

略，並責成資訊通訊技術部確保即將舉行的

中期選舉不受任何黑客干擾。

他還要求國家電信署對全國各地的商場

進行嚴格監控，並與菲律濱競爭委員會攜手

追究違法電信公司的責任，並命令國家電信

署在1月20日之前提交報告和行動計劃。

聽證會也涉及多項法案的討論，包括

《菲律濱公共電信政策法案》、《網絡資料

轉移法案》和《更好的網絡法案》。

總統府否認
干涉撤換許議員事件
本報訊：馬拉干鄢宮週三否認參與罷

免眾議院撥款委員會主席扎迪．許眾議員

（Zaldy Co）。

文官長貝薩敏（Lucas Bersamin）在接受

採訪時也表示，他對此事沒有意見，並補充

說，發生的事情是國會的自由裁量權。

貝薩敏在談到政府行政部門和立法部

門之間的權力分立時表示：「我們是行政部

門。」

眾議院在週一復會期間通過了多數黨高

級副領袖桑德羅．馬科斯眾議員提出宣佈該

職位懸空的動議。

許眾議員在另一份聲明中表示，他因健

康原因辭去眾議院撥款委員會主席一職。

許眾議員表示：「我衷心感謝國會多數

派寬容地接受我辭去眾議院撥款委員會主席

職務的決定。我懷著沉重的心情做出這一決

定，因為迫切的健康問題迫使我做出這一決

定。」

他補充說：「我對工作要求很高，這對

我造成了影響，現在我需要優先尋求對我的

健康必要的醫療救治。」

訪菲遊客平均逗留11晚
本報訊：旅遊部表示，遊客在菲國逗留

的時間平均為11晚，而2019年的平均停留時

間為9晚。

隨著該機構繼續將菲律濱宣傳為一個

獨特的旅遊目的地，菲律濱旅遊促進委員

會首席營運長諾格拉禮斯（Maria Margarita 

Montemayor Nograles）在媒體發佈會上強調，

這只是菲國在過去一年中取得的巨大成就之

一。

諾格拉禮斯引述東盟人均旅遊支出的比

較調查稱，菲律濱的國際遊客平均每人至少

花費2,073美元。

諾格拉禮斯在馬來西亞新山國際會議中

心舉行的東盟旅遊論壇上表示：「因此，我

們不僅要吸引數量，還要吸引質量，為我們

的利益相關者創造更多收入，為我們的人民

創造更多就業機會。與2019年的平均9晚相

比，遊客在菲國的平均逗留時間為11晚。」

她說：「事實上，超過70%來菲國的遊

客都是回頭客。我們的遊客確實愛上了菲律

濱，他們消費更多、逗留時間更長，而且多

次來訪。」

諾格拉禮斯說，最熱門的旅遊目的地

包括錫亞高島、長灘島、怡朗、宿務、馬尼

拉，甚至是紅奚禮示市。

這使得菲律濱成為東南亞最大的國內旅

遊市場。

她說：「根據世界旅遊業理事會的數

據，菲律濱是東南亞最大的國內旅遊市場，

2023年的估值將達到521億美元（約2.9兆披

索）。」

此外，菲律濱的旅遊收入在2024年已超

過7,600億披索。

東盟旅遊論壇是一年一度的盛會，其中

包括1月15日至17日為期三天的旅遊交流會，

這是一項頂級貿易展，旨在促進企業對企業

會議並推廣東盟旅遊產品和服務。

藉此，來自東盟各國的旅行社、採購商

以及世界各地的媒體代表齊聚一堂，共同探

討「團結行動：塑造東盟旅遊業未來」這個

主題。


